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Г-н Председатель, 

Россия твердо привержена борьбе с безнаказанностью за 

наиболее тяжкие преступления по международному праву. В этой 

связи мы признаем потенциально высокую значимость института 

универсальной юрисдикции в деле привлечения к ответственности 

лиц, совершивших такие преступления.  

Тем не менее, вынуждены констатировать, что правовые 

очертания данной концепции пока остаются в значительной степени 
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размытыми. Говорить о сближении позиций государств по данному 

вопросу явно преждевременно. Это подтверждают и компиляционные 

материалы по рассматриваемой нами теме, подготовленные 

Секретариатом.  

Исходим в этой связи из того, что до формирования 

международного консенсуса в отношении, по крайней мере, условий 

применения и сферы охвата универсальной юрисдикции, требуется 

проявлять исключительную осторожность при обращении к данному 

институту. Убеждены, что произвольное обращение с ним, а тем 

более злоупотребление, чревато осложнениями в отношениях между 

государствами. Современных примеров тому достаточно. Поэтому 

осуществление универсальной юрисдикции должно, как минимум, 

соответствовать нормам обычного международного права, в 

особенности тем из них, которые касаются иммунитетов 

должностных лиц государств. 

 Для преследования же лиц за совершение наиболее тяжких 

преступлений по международному праву на сегодняшний день лучше 

было бы задействовать иные, не столь спорные, инструменты. 
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Следует при этом иметь в виду, что деятельность органов 

международного уголовного правосудия, в частности, 

Международного уголовного суда, не имеет отношения к 

рассматриваемому нами вопросу.  

Что касается перспектив работы Комитета над данной темой, то 

мы не возражаем против ее дальнейшего обсуждения. Хотя нельзя не 

заметить, что работа Комитета за прошедший год, каких-либо 

принципиально новых моментов, которые могли бы обогатить 

дискуссию по данному пункту повестки дня или направить ее в более 

продуктивное русло, к сожалению, не привнесла. Складывается 

впечатление, что на основе тех материалов, которыми Комитет 

располагает на данный момент, продвинуться в рассмотрении этой 

темы будет трудно. В этой связи говорить о реалистичности 

перспектив выработки неких международных стандартов и критериев 

применения универсальной юрисдикции явно не приходится. 

Благодарю Вас. 

 


